

Palma de Mallorca

DE DESPACHO.—Redacción: Desde las once a las cuatro de la madrugada.

Redacción: Desde las nueve de la mañana a las doce de la noche

## LA ACTUALIDAD

### Protección al estudiante necesitado

Un talento debe malograrse por falta de medios, según el punto 24 del programa falangista. Las actividades del S. E. U. van encaminadas a lograr el mandato de José Antonio, para que no tenga que recomo todos sabemos, el caso de paisanos nuestros para poder estudiar en la Universidad de Barcelona por falta de recursos de sus familias, pasaban estudiando las horas libres que les dejaba el mozo de una farmacia o de dependiente de un comercio cuando no tenían que dedicarse a menesteres; pero su vocación les hacía apechugar con privaciones, que a la postre se veían como por el éxito en la carrera, ya que quienes estudiaban de tal modo, trabajando 15 y 16 horas entre sus estudios, era porque tenían voluntad de triunfar para sacar el jugo a los estudios, porque con suspenso, era un año más de estar amarrado a la apatencia de saber les acarrea tantas privaciones.

Los talentos malogrados, si no se tenía aquella voluntad y la resistencia física!

La Fiesta del Libro se destaca la labor del Sindicato Universitario que con la Bolsa del Libro facilita a los estudiantes necesitados los libros para su estudio un caso ejemplar los resultados logrados que ha distribuido 13.564 libros, que importan 1.365 pesetas.

Las filas universitarias no se nutren sólo de quienes unos padres que pueden mandar para libros de examen y fondos, sino que el más pobre también puede formar en aquéllas y acabar llevando hogar humilde, el título de médico, de abogado, de ingeniero, etc., ejemplo que servirá de acicate a los españoles, que en ellas se funden en la verdadera gloria del trabajo cultural.

# RECIBIMIENTO APOTEOSICO DEL CAUDILLO EN ALMERIA

## El Jefe del Estado iba acompañado del Ministro Secretario del Partido

### OBSEQUIOS

Málaga. — S. E. el Jefe del Estado, después de oír misa esta mañana en su residencia del Castillo de Mieres, fué obsequiado con diversos presentes por la Hermandad de Labradores y Escuela de Aprendices.

### DESPEDIDA OFICIAL

Poco después, S. E. se despidió oficialmente de las autoridades malagueñas y representaciones de los Cuerpos y Mandos de la guarnición. En este acto, el Caudillo entregó al Alcalde 5.000 pesetas para que las distribuyese entre los necesitados de la capital.

A las once el Caudillo abandonó su residencia entre las aclamaciones entusiastas de la muchedumbre congregada en los lugares próximos al Castillo de Mieres, entre el que figuraban numerosos camaradas del Partido, Sección Femenina, Auxilio Social y Sindicatos.

### EN EL SANATORIO "FRANCISCO FRANCO"

El Generalísimo, acompañado de su séquito, en el que figuraba el Ministro Secretario General del Partido, camarada Luis de Arrese, se dirigió al sanatorio "Francisco Franco" de la Obra Sindical "18 de Julio", donde una centuria con bandera, escuadra y banda de música le rindió honores. En el establecimiento citado recibió a S. E. el Jefe del Estado, el Jefe Nacional de la citada Obra, camarada Lafuente, otras jerarquías sindicales y el cuerpo facultativo del sanatorio. Al hacer su entrada en el edificio la esposa del Caudillo fué obsequiada con un magnífico ramo de flores. El Caudillo visitó detenidamente las distintas dependencias, cuyo funcionamiento le fué explicado con todo detalle.

### EN LA BARRIADA DEL PALO

Seguidamente, el Generalísimo y su séquito marcharon a la barriada del Palo, cuyo vecindario tributó a S. E. un caluroso homenaje de admiración y simpatía. A lo largo de la costa se alineaban numerosas embarcaciones profusamente engalanadas.

### EN EL COLEGIO DE LOS JESUITAS

El Caudillo se detuvo unos instantes en el Colegio de San Estanislao de los Padres Jesuitas, en cuyos alrededores una gran muchedumbre acogió a Su Excelencia con grandiosas aclamaciones y gritos de "¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! Allí admiró el Caudillo un retrato suyo, obra del Padre Oliver, el cual fué expuesto en la capilla poco después de ser liberada Málaga por el glorioso Ejército Nacional. Más tarde S. E. saludó al hijo del glorioso Capitán Cortés, que cursa sus estudios con los Padres Jesuitas.

### HACIA ALMERIA

A las 11'35, el Caudillo abandonó la barriada para dirigirse a Almería. El vecindario en masa y numerosas personas que se habían desplazado desde Málaga despidieron a Su Excelencia con las mismas entusiastas aclamaciones con que fué recibido.

En su viaje a Almería acompañaron a S. E. el Jefe del Estado, además de las personalidades que integran su séquito, el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, Gobernador Militar y Secretario Provincial del Partido de Málaga.

### ALMERIA, PREPARADA PARA RECIBIR A SU EXCELENCIA

Almería. — Almería se dispone a tributar un grandioso homenaje de admiración y cariño a S. E. el Jefe del Estado y Jefe Nacional de la Falange, que llegará hoy a esta capital. El Ayuntamiento ha invitado al vecindario para que asista al acto de la imposición al Jefe del Estado de la Medalla de Oro de la Ciudad.

En la población hay gran afluencia de forasteros y una actividad constante en los preparativos para recibir al Caudillo. Las milicias del Movimiento cubrieron la carrera desde el límite mismo de la provincia por donde S. E. hará su entrada hasta la capital.

Los pueblos del trayecto se preparan para dar la bienvenida a S. E. y han levantado a su entrada arcos triunfales.

En la Plaza Circular de la capital, situada en la entrada del Paseo del Generalísimo Franco se ha levantado un arco monumental. Otros varios arcos han sido levantados en la

Avenida que conduce a las barriadas de Pescadores y Sagarrate, en las que el Caudillo hará entrega de las llaves de grupos de viviendas protegidas. También se han levantado tribunas y las calles céntricas de la capital han sido engalanadas con banderas y gallardetes de los colores nacionales. Asimismo se ha instalado una artística y potente iluminación.

S. E. el Jefe del Estado entregará las llaves de 42 casas protegidas, 16 en el barrio de Pescadores y 26 en el de Sagarrate, estas últimas construidas por la Jefatura Provincial de Movimiento con destino a las familias pobres de la ciudad. Las casas del barrio de Pescadores constan de dos alcobas, comedor, cocina, cuarto de aseo y una galería con cobertizo. Además, tienen agua corriente e instalación eléctrica. Las 26 casas del barrio de Sagarrate son donación de la Falange a los productores humildes y serán entregadas provistas de todos los enseres caseros. Cada familia acogida en ellas tendrá racionamiento gratuito de viveres. En el acto de entrega de las viviendas la Sección Femenina donará a los beneficiarios prendas y ropas confeccionadas en sus talleres.

LLEGA EL CAUDILLO

Almería. — S. E. el Jefe del Estado ha hecho su entrada en esta capital. Las sirenas del muelle y las embarcaciones anunciaron su llegada sonando incesantemente durante varios minutos.

Desde su entrada en la provincia, el Caudillo, su esposa y personalidades del séquito fueron acogidos con incesantes aclamaciones de la multitud que se agolpaba en los pueblos del trayecto; en la mayoría de los cuales habían sido levantados arcos de triunfo con inscripciones de Saludo a Franco. Las milicias del Partido cubrían la carrera desde el límite de la provincia hasta la entrada de la capital.

El Caudillo llegó en un coche descubierta. Desde su entrada en la población recibió su coche una lluvia de flores arrojadas desde los balcones, en muchos de los cuales se hallaban camaradas de la Sección Femenina ataviadas con trajes regionales. Todos los pueblos vecinos de Almería y de los pueblos de la provincia se agolpaban en las calles del trayecto hasta la Plaza Circular y no cesaron un momento de aclamar a S. E. y de prorrumprir con gritos de "¡Franco! ¡Franco! ¡Franco!"

El Generalísimo fué recibido en la Plaza Circular por el Ayuntamiento en Corporación bajo mazas. S. E. vestía uniforme de Capitán General con condecoraciones. Al llegar a la Plaza las campanas de todas las iglesias de Almería comenzaron a repicar.

### EN LA CATEDRAL

El Caudillo, acompañado de su séquito y de las autoridades que acudieron a recibirle, se dirigió a la Catedral, donde rindió honores a las fuerzas de la guarnición. En la catedral, después del solemne Te-Deum, se verificó el traslado de la Patrona de Almería, Nuestra Señora del Mar, y se sacó el Album de Honor en el que había de firmar el Caudillo.

### EN LA EXPOSICION DE ARTES Y OFICIOS

Almería. — Su Excelencia el Jefe del Estado, durante su visita a la exposición instalada en la Escuela de Artes y Oficios, escuchó detenidamente las explicaciones que sobre los proyectos de riegos y colonización, declarados de interés nacional, se le daban, así como aquellos otros que se refieren a la construcción de un pozo en el pueblo de Aguadulce; también examinó los planos de la proyectada fábrica de celulosa almeriense.

Durante esta visita, la esposa del Generalísimo doña Carmen Polo de Franco fué obsequiada con un álbum de fotografías y diferentes labores realizadas por la Sección Femenina.

Por la noche se celebró una cena de gala en el Salón de Actos del Ayuntamiento.

Un gentío inmenso invadió de nuevo las calles de Almería para esperar el paso del Generalísimo que en el teatro Cervantes iba a presenciar la función de gala y le hizo objeto de una atronadora salva de aplausos y vítores que se sucedieron a lo largo de todo el trayecto

## Discurso del Caudillo en Málaga

### Hay que honrar el capital cuando es bien adquirido y representa justicia y generosidad. - En España habrá muchos menos pobres, aunque unos pocos sean menos ricos.

Señor Alcalde de Málaga; Señores Concejales y españoles todos aquí reunidos: Fuera en mí descortésia el no responder a esta brillante oración, aunque con ello contraría un propósito y una norma que es de ser parcos en palabras y hacer hablar los hechos; sin embargo como no pueden multiplicarse, por las tareas de la gobernación del Estado, estos momentos en que tomo contacto con las provincias y recibo el calor y la fe de los pueblos de España, no tengo más remedio que, haciendo penitencia, someterme al protocolo y contestar con unas frases a la oración brillante de vuestro alcalde.

La victoria nuestra a que habéis aludido, la victoria de nuestra cruzada ha sido lograda por el común esfuerzo de la juventud española de todos los sectores y de todas las clases, incluido al de la mujer española en el que destaca la generosidad de la madre española en servicio de la Patria.

Seguramente que un pueblo como el vuestro, que atesora tan gran número de mártires y que fué víctima de la furia roja, podrá comprender mejor este momento histórico y lo que pasó en Málaga, lo que aquí se quemó y se sacrificó, en lo que se ventila hoy también en los campos de Europa. Tras esta guerra en que se encuentran los pueblos y las Naciones del mundo en la que se discuten tantos intereses, se oculta una guerra peor; la guerra de las estepas rusas, la guerra entre la barbarie rusa organizada por el más sangriento de los dictadores

pugna por abrirse camino hacia el oeste y ante esto no puede España ni el mundo ser indiferente.

España, en medio de su reconstrucción y fortalecimiento interior, le sigue en la vigilia atenta de un pueblo que sabe lo que es el comunismo, que conoce el peligro que encierra esta doctrina, que ha visto quemarse sus imágenes y sacrificar a sus santos, que ha visto arrastrar por las calles a sus mártires. Eso, sobre todas las cosas, es lo que defiende España con su política interior y exterior. La unidad de los españoles es firme garantía contra todo lo que puede venir y para obtenerla necesitamos tener fe, esa fe que se desborda hoy por vuestras calles y en vuestras plazas, esa fe con que en estos momentos cantan nuestras juventudes, esa fe que hace de cada hombre un héroe y de cada madre una cantora inagotable de generosidad y desprendimiento.

Esto es lo principal para España: que nos consideremos solidarios de esa gran empresa, integrantes de esta unidad que es la Patria, que no es cosa caprichosa que se pueda contestar a nuestro libre albedrío, sino que es el mandato de las generaciones que nos precedieron, la herencia de los que pasaron; la riqueza acumulada por el sudor y el esfuerzo de muchos, el culto de un Dios y la verdad de un Evangelio.

Siempre en los momentos de caos, en todas nuestras tribulaciones brilló en el horizonte una sola cosa, la luz del evangelio, de donde se pueden sacar

todas las enseñanzas y todas las normas. Nuestra política en él ha encontrado su verdad; este evangelio todo justicia y solidaridad que nos manda amar al prójimo como a nosotros mismos, lo que para nosotros quiere decir hacer cada uno en su papel lo que deseáramos desde el lugar del prójimo.

Y esta es la justicia social que la Falange, esto es lo que anhela, ya que no quiere solamente dignificar el trabajo sino que ansía también dignificar el capital, porque cuando el capital está bien adquirido, cuando el capital se logra por el trabajo y la constancia de uno o de sus antepasados, cuando el capital representa justicia y generosidad con sus derechos y deberes, hay que honrar al capital lo mismo que honramos al trabajo. (Muy bien, muy bien).

Entre todos los principios morales en que se basa nuestra doctrina campea en primera fila la de la justicia, que hará que todos los hombres sean un poco más felices, y presuponiendo en todos la solidaridad de españoles habrá muchos menos pobres aunque unos pocos sean algo menos ricos. Esto hará que no sea estéril la sangre de nuestros muertos y que no se malogre esta victoria como se malogran otras, llegando el día de plenitud en que podamos decir todos que por el esfuerzo común y sin excepción de todos los españoles España es una España grande y España es libre. (Arriba España! Grandes aplausos y vítores se tributaron al Caudillo al terminar sus palabras).

## Discurso del Caudillo en Almería

### Es justo que se piense en la paz, en deshacer los odios y en acercar a los pueblos.

"Señor Alcalde y almerienses todos: Si una política es la comprensión de un jefe con su pueblo, aquí hay una política. (Muy bien; grandes aplausos).

Esta afirmación de vuestro entusiasmo, este clamor de vuestra ciudad, el desfile de vuestras juventudes y de nuestros trabajadores por las Avenidas almerienses, es una afirmación rotunda de que estamos en la verdad. (Una voz del público: ¡del todo!).

Esta es la contestación más expresiva a aquellos que desde el extranjero, después de haber destruido vuestras iglesias y robado sus tesoros y saqueado vuestras casas, arrastran hoy sus miserias por el mundo injuriando a España y buscando en la prensa comunista y en los logias masónicas el apoyo y resonancia para sus calumnias. A ellas opongo yo estas ma-

sas, vuestras inquietudes y vuestros gritos. Esta es la política real de España.

En el interior, como recorda vuestro alcalde, con un Dios, Patria y Justicia, tres cosas inalienables para la naturaleza humana: Dios como destino supremo de nuestra vida; Patria como legado intangible de la historia que tenemos la obligación de conservar y acrecentar y Justicia porque sin ella no caben ni Dios, ni Patria. (Nuevos aplausos).

En el exterior, España exige el puesto que le corresponde a su historia, a sus servicios a la humanidad y a su valer.

La política serena que llevamos desde el primer día de nuestro Movimiento, sin dejación de nuestra soberanía ni de nuestro prestigio, y que en estos momentos en que se sume el mundo en un mar de sangre y odios, alza su voz, uniéndose

a la del Santo Pontífice para llamar a la conciliencia de los pueblos.

Tres años lleva de guerra el mundo y cuando ha pasado ese tiempo es justo que se piense en la paz, en deshacer los odios y en acercar a los pueblos.

El que los beligerantes permanezcan sordos a estas llamadas no quiere decir que la guerra no tenga solución.

Hemos llegado a lo que suele llamarse un punto muerto en la lucha.

Ninguno de los beligerantes tiene fuerza para destruir a su contrario.

Habría, sin duda, victorias a costa de grandes sacrificios, pero más tarde o más temprano, más al Norte o más al Sur, más al Este o más al Oeste, se establecerá, si un suceso imprevisto no precipita los acontecimientos, una zona de equilibrio, y entonces habrá que llegar a lo que hoy no quiere reconocerse. Pero cuando la moral de los pueblos esté destruida, cuando las masas desesperadas se enfrenten con las que prolongan la tragedia, para acabar hablando un mismo lenguaje de paz, de justicia, de racionalización y distribución justa del mundo. (Grandes aplausos).

Por ello, para los que seranamente miramos la contienda juzgamos insensato el retrasar la paz. Y digo esto porque detrás de esta fachada hay algo peor. Hay el comunismo empujando la siembra de odios llevada a cabo durante veinticinco años, la barbarie rusa esperando su presa, la antieuropea negación de nuestra civilización, la destrucción de todo lo que nos es más caro y más precioso.

Por esto es ejemplar nuestro acto de hoy, de reconstrucción, de fortalecimiento interno, que ofreciendo al mundo un ejemplo de sensatez presenta a España serena, unida y fuerte para luchar contra todos los temporales". (Una clamorosa ovación interrumpió las últimas palabras del Caudillo).



En Ucrania. Un viejo molino de viento ahora inutilizado y los grandes establecimientos de un molino mecánico que trabaja bajo la protección de las armas alemanas

## Relaciones polaco-soviéticas

### DEL GOBIERNO EN LONDRES QUE INDIZA EL FOSO DE LA UNION

En respuesta a la declaración hecha por el gobierno soviético de Asunov y Vichinsky, el Gobierno polaco publicó una nota en la que se declara que el Gobierno polaco no contribuya a la deseada armonía polaco-soviética de las naciones unidas.

Aunque no existan medios para conocer el número exacto de ciudadanos polacos que se encuentran en Rusia, sin embargo el problema de los refugiados continúa siendo de carácter urgente y uno de los deberes fundamentales del Gobierno polaco.

Actualmente no existe organización de socorro a los polacos, ya que fué disuelta por el Gobierno soviético.

La declaración de Raetzinsky afirma asimismo que la acusación lanzada en diversas ocasiones por los soviets contra los delegados polacos de que habían desempeñado actividades de información al servicio de las potencias del Eje y sus aliados está asimismo desprovista de fundamento.

Las fuerzas polacas quedadas en el territorio soviético durante los meses de la guerra fueron armadas a pe-

que de las autoridades polacas quedadas en el territorio soviético durante los meses de la guerra fueron armadas a pe-

que de las autoridades polacas quedadas en el territorio soviético durante los meses de la guerra fueron armadas a pe-

que de las autoridades polacas quedadas en el territorio soviético durante los meses de la guerra fueron armadas a pe-

que de las autoridades polacas quedadas en el territorio soviético durante los meses de la guerra fueron armadas a pe-

que de las autoridades polacas quedadas en el territorio soviético durante los meses de la guerra fueron armadas a pe-

Servicio telegráfico de Agencia EFE



Cop. Generalísimo

## El "Constancia" venció por 2 a 1 al "Xerez"

Muchos isleños se llevarán una sorpresa con el Xerez —me decía el sábado un amigo peninsular, conocidísimo en la isla y que motivos tiene para emitir pronósticos sobre el once andaluz que el domingo luchó contra el conjunto de Inca—.

—Es el equipo jerezano —nos añadió el referido amigo—, un equipo de características parecidas al Constancia, por ser uno de estos conjuntos que, jugando acoplados sus componentes y acusando la escuela sevillana, la tónica de su juego es la virilidad, el entusiasmo, la codicia y el ardor que ponen en la disputa del balón, supliendo con estas cualidades, la clase de un fútbol preciosista, de más belleza y espectacularidad, pero que es mucho más positivo para ganar partidos, y, sobre todo, partidos que se ventilan por K. O. Que el Constancia elimine al Xerez, lo veo yo muy difícil —terminó diciendo nuestro amigo peninsular—.

Y de sus palabras nos acordamos al abandonar el campo de "Es Cós", finalizada la lucha que libraron blancos y azules.

La verdad es que el domingo los isleños, en su mayoría, se llevaron una sorpresa, por no lograr nuestro equipo la ventaja que se "pronosticaba" y que debía ser la necesaria para esperar el encuentro de Jerez con esperanzas de ir a los cuartos de final. La sola diferencia de un tanto es muy reducida y difícil de conservar y defender, cuando tiene que hacerse en campo adverso y entre un ambiente completamente desconocido.

que se merecía. Ostolaza, para recoger el balón, fue casi al extremo derecha del campo. Se corrió al centro y acosado por los defensas y medios, logró un resqueipo para meter el balón y con la izquierda lo colocó, junto al poste.

Y el juego continuó con las mismas características. Fuerte presión del Constancia y cerrada defensa del Xerez. Sobresaliendo de los locales, por su enorme juego, el veterano y siempre joven jugador, Antolín. Jugó e hizo jugar a la delantera, en especial a Quique, quien, con sus centros, creó los momentos de mayor peligro ante la meta del Xerez.

Y llegamos al final de la primera parte con sólo haberse marcado un tanto.

Al reanudarse el encuentro, el Xerez va ejerciendo ligera presión, que se convierte paulatinamente en fuerte dominio. El Constancia va acusando el esfuerzo realizado en la primera parte. Sus líneas son desbordadas con facilidad y el peligro ante la meta de Company es constante.

Los del Xerez, repuestos ya del largo viaje, van desarrollando un juego de efectos contundentes. Parecía en esta segunda parte que los jugadores habían cambiado la camiseta. Los blancos estaban completamente "mareados" y en cambio los azules era como si empezasen el encuentro. El juego que desarrollaron era alegre y continuamente se filtraban por entre los defensas, viendo Company su puerta seriamente comprometida.

La línea media blanca, antes tan eficaz, se esfumó por completo, y la delantera visitante, debidamente apoyada por su línea medular, se vio materialmente sobre los dominios de Company.

El punto más flojo del Constancia fue el defensa izquierdo, Navarro, que es buen medio ala, resultó un mal defensa. Y por allí fue donde encontraron el boquete fácil para incursionar los delanteros visitantes.

En uno de los avances, Pineda lanzó un tiro que se coló en la red por el ángulo superior. Este tanto creemos que Company hubiera podido detenerlo,

pues el tiro, que venía desde larga distancia, le dio tiempo suficiente para bloquearlo; pero sin duda alguna creyó que iba afuera (pues por su trayectoria así lo parecía) y no se colocó debidamente.

El encuentro tomó, a partir de aquel momento, mucho más interés. La igualdad a uno hizo poner, tanto en unos como en los otros, mayor empuje, mayor ardor en el juego. Y fue, en los momentos que faltaron para terminar, cuando nos depararon un juego de verdadero campeonato. Juego duro, brioso, rápido. Igualado el juego, van los delanteros creando el peligro ante las metas contrarias. La del Constancia pasa por uno de los peores momentos, pues un tiro de Pineda se estrella en el travesaño, estando Company ya batido.

Faltan once minutos para terminar el encuentro, cuando el Xerez es castigado con un golpe franco en el centro del terreno. Corrió cuida del saque, mandando el balón sobre puerta. Ostolaza, acosado por los defensas, logró con la cabeza burlar la salida de Larios y que el balón llegase a las mallas. Era el triunfo del Constancia sobre el Xerez.

Poco interesante ya sucedió en los restantes minutos. Y el encuentro terminó con el resultado de dos a uno a favor del Constancia.

A las órdenes del colegiado catalán Agustín Vilalta, se alinearon los equipos en la forma siguiente:

Constancia: Company; Germán, Navarro; García, Corró; Marculeta; Quique, Antolín, Ostolaza, Nieto y Primo.

Xerez: Larios; Juande, Valcárcel; Villamón, Mariáje, Paquirín; Escalera, Pineda, Alfonso, Morera, Polo.

Antes de comenzar el partido, Company, como capitán del once, ofreció el pasado domingo nuestro subcampeón. Ante un equipo francamente novel y al que debió imponerse rotundamente, le vimos andar locamente de cabeza durante casi todo el encuentro, sin dar la sensación del bien conjuntado equipo que conocemos.

Los nervios? Los deseos de aguantar y mantener la ventaja de doce tantos adquirida en el propio campo de sus contrincantes? Sea de ello lo que fuere, lo cierto es que salimos defraudados de la pista del Palma.

No es que víramos al equipo local en inminente peligro de perder la eliminatoria, eso no. El equipo del Frente de Juventudes valenciano, constituido por unos elementos en los que la calidad principal es el entusiasmo, carecen sin embargo de la debida cohesión y técnica para inquietar a nuestros conjuntos. Tiran mucho a la canasta, pero con poca seguridad. El domingo tuvieron el santo de cara en este sentido y aún así sólo consiguieron una ventaja de cinco tantos. Pero ¡qué peligrosos enemigos para futuras competiciones!

Del Palma preferimos no destacar la labor de ninguno de sus componentes porque no les

## El Club Ciclista Insular batió totalmente al equipo Independiente

No fue tampoco numerosa concurrencia la que se congregó el domingo por la tarde en el Velódromo para asistir a la revancha del match entre el equipo del Club Ciclista Insular, formado por Flaquer, Planas; Palmer; Salvá; Salom y Hervás, y el equipo independiente constituido por Llompart; Canals; Martorell; Ribas; Coll y Gelabert. No obstante el resultado del sábado anterior con la derrota del C. C. I. hacía presumir que los antes vencidos saldrían dispuestos a sacarse la espina.

Aun cuando se había anunciado unas carreras de principiantes no hubo lugar a ellas porque ninguno se inscribió.

Se inició el desarrollo de la función con una exhibición que fue moto de entreno y con bicicleta adrede para carrera tras moto dió Miguel Llompart entrenado por Suñer. La exhibición demostró las excelentes condiciones, de cara al próximo campeonato, del corredor luchamayorense, pues iniciadas las vueltas a poco menos de 20 segundos llegó a rebajar los 18 segundos por vuelta. Fué merecidamente aplaudido.

A continuación se corrió una prueba de eliminación en la que se clasificaron por el orden siguiente: Llompart; Flaquer; Canals; Planas; Palmer; Salvá; Martorell; Coll; Hervás; Salom; Ribas y Gelabert.

En el transcurso de esta prueba se le rompió el eje de la rueda delantera a Salom, dando un espectacular batacazo, produciéndose lesiones en la cara y hombro; que no le impidieron, poniendo así de manifiesto su pundonor deportivo, participar en las demás pruebas del match, y siendo su actuación de las que inclinarán la balanza a favor del Club Ciclista Insular.

El triunfo en la prueba de eliminación fué para los del C. C. I.

que así se anotó la primera victoria de la tarde.

Luego se corrió una meta partida a quince vueltas. De salida tomaron ventaja los independientes, pero a medida que transcurría la carrera fueron ganando terreno los del C. C. I. logrando al final, gracias sobre todo a Flaquer, Salom y Palmer pisar la meta con una ventaja de algunos metros, anotándose así la segunda victoria de la tarde.

En el recorrido de las 15 vueltas (5 kms.) invirtieron los vencedores 6 minutos, 45 segundos 1/5.

Finalmente se corrió una americana de una hora, con sprints cada seis minutos, por la cual se formaron los equipos del modo siguiente: Llompart-Canals, Ribas-Martorell, Palmer-Salvá, Flaquer-Hervás; Planas-Salom y Coll-Gelabert.

La carrera se desarrolló normalmente sin más novedad que la imposición de una multa a los corredores Llompart y Flaquer, por haber demostrado tal falta de interés en defender su puesto que consintieron, siendo de los mejores corredores de los dos grupos, que les tomaran una vuelta de ventaja. Más tarde, Flaquer, que no estaba secundado suficientemente por Hervás, perdió otra vuelta.

La clasificación final fué: Salvá-Palmer; 15 puntos. Planas-Salom, 12. Coll-Gelabert, 8. Ribas-Martorell, 7. Llompart-Canals, 17 a una vuelta.

Flaquer-Hervás, 1 a dos vueltas. Con ello se anotó el Club Ciclista Insular la tercera victoria de la tarde y consiguientemente ganó totalmente el match, reivindicando así su bandera después de la derrota anterior.

Terminó la función con el sorteo de las dos bicicletas que la empresa regalaba a los espectadores.

## HIPICAS

### BUENA TARDE DE CARRERAS

Se desarrollaron las cinco carreras anunciadas, con una excelente regularidad y en medio de una atención prestada con vivo entusiasmo por los numerosos espectadores que se reunieron en las tribunas del Hipódromo. Así, se vio triunfar sucesivamente en las expresadas cinco carreras a "Dorita"; "Boz"; "Bendita"; "Elú" y "Diablito II", y colocarse en la primera a "Molinero"; en la segunda a "Hispano" y "Chala"; en la tercera a "Gale"; en la cuarta a "Devoita" y "Cartujana"; y en la quinta a "Tommy IV" y "Amílcar".

Pero, entre tanto, el interés de todos se manifestaba despierto ante la próxima inmensa jornada deportiva que será la del día 16, en la cual habrá mañana y tarde carreras de debutantes, ya que la inscripción ha llegado a la nunca alcanzada cifra de veinte y cuatro.

Este Gran Premio Nacional es siempre la piedra de toque del deporte de los caballos en Mallorca. Tanta importancia tiene que de todos los lugares de la Isla concurren competidores, y que el Ministerio del Ejército subvenciona la lucha sensorial para que los premios disputados sean de alta valía.

No tiene nada de raro, pues, que el interés de todos se cifre en esa fecha del 16 de mayo, y que ya desde ahora se vayan haciendo profecías... muchas de las cuales serán luego echadas por tierra por la realidad.

Ha regresado de su viaje a Madrid la distinguida señora Ana Teresa Manera, viuda de Casasnovas.

Ayer al mediodía marcharon en el vapor correo de Ibiza a Valencia, don Antonio Reyes, don Vicente Pérez Estarza, doña Margarita Sampol, don Canuto Boloqui; don José Mariano Boncomite; don José María Sanel; don Juan Puigsegura; don Juan Roig Mulet y don Bartolomé Truyols.

También marchó ayer a la ciudad del Turia, el Excelentísimo General de Infantaría de Marina don Francisco Trepz de la Torre, acompañado de su distinguida esposa.

Esta madrugada marcharon Barcelona en el correo marítimo, don Antonio Castelló Salas, don José L. García; don Antonio Juan Mulet; don Gaspar Bullán Perelló; don Ramón Mulet; don Arturo Vidal; don Rafael Blanes; don Jorge Demarell; don Bartolomé Berga; don Francisco Alabern Mirel; don Simón Garcés Company; don Jaime Pieras y don Miguel Esteljar.

Para ingresar en el Noviciado Religioso de María Bernardadora salió para Segovia la distinguida señorita María Pilar Fiol Mencos.

Ha sido operada con feliz resultado doña Francisca Campesposa de don Pedro Company jefe de la estación del ferrocarril de Felanitx.

## BALONCESTO

### El Palma pasa a los octavos de final

C. N. PALMA, 16; F. DE J. DE VALENCIA, 21

Pobre exhibición la que nos ofreció el pasado domingo nuestro subcampeón. Ante un equipo francamente novel y al que debió imponerse rotundamente, le vimos andar locamente de cabeza durante casi todo el encuentro, sin dar la sensación del bien conjuntado equipo que conocemos.

Los nervios? Los deseos de aguantar y mantener la ventaja de doce tantos adquirida en el propio campo de sus contrincantes? Sea de ello lo que fuere, lo cierto es que salimos defraudados de la pista del Palma.

No es que víramos al equipo local en inminente peligro de perder la eliminatoria, eso no. El equipo del Frente de Juventudes valenciano, constituido por unos elementos en los que la calidad principal es el entusiasmo, carecen sin embargo de la debida cohesión y técnica para inquietar a nuestros conjuntos. Tiran mucho a la canasta, pero con poca seguridad. El domingo tuvieron el santo de cara en este sentido y aún así sólo consiguieron una ventaja de cinco tantos. Pero ¡qué peligrosos enemigos para futuras competiciones!

Del Palma preferimos no destacar la labor de ninguno de sus componentes porque no les

## Campeonato del Frente de Juventudes

A las 8: Viverense-Montesión Todos los partidos por la tarde.

### PAJO TUNEL PIDALO EN BOTELLINES

### PISO

en sitio céntrico. Interesa con urgencia. Informes en esta Administración.

### EMPLEADOS

Se necesitan de 17 a 19 años que tengan conocimientos de Contabilidad o Mecanografía. Informes: A. A. Rosselló 103, Oficina Colocación, Oferta 3553.

El pasado domingo no tenían rival en el Frente. A pesar de ser el S. Alfonso también uno de los equipos que más han evolucionado mejorándose.

Con la jornada del domingo debía haber terminado el campeonato. Pero la suspensión de dos jornadas anteriores cojan aún la pelota en el tejado, si bien están ya delimitados los campos y la clasificación respectiva.

Dirigió el colegiado señor Quevedo y las alineaciones fueron:

S. Alfonso: Borrás, R. Pallarés (6), B. Pallarés (4), Amer Bauzá (2), Riera.

Montesión: Amengual (10), Aulet (12), Zaforteza (4), Ortega (10), Seguí (8), Salgado, Dezcallar (6).

El próximo jueves tendrá lugar la celebración de una de las jornadas anteriores suspendidas en la pista del Regatas. Los partidos y horas son:

A las 6: Espontanea-Seráfica.

A las 7: S. Alfonso-Palma.



ACEYTE YNGLES

PARASITO QUE TOCA... MUERTO ES!

## Liga Mallorca

### El A-Baleares y Poblense empatan a 1

En el campo de Son Canals enfrentaron en partido correspondiente al torneo de Liga Mallorca, el Atlético Baleares y el Poblense, equipos que libraron una muy aburrida contienda, en la que estuvo ausente toda emoción, interés y espectacularidad, con lo cual se comprenderá el que la escasa concurrencia abandonara el citado campo bastante disgustada.

Con empate a uno finalizó el choque de palmesanos y pobleneses, resultado que favorece a los azulgrana por llevarse de campo adverso un punto, el cual les permite colocarse a la cabeza de la clasificación.

### Por 4 a 3 venció el Gimnástica al España

En Felanitx se jugó el encuentro Gimnástica-España correspondiente al torneo de Liga, venciendo tras reñida lucha el once merengue que logró marcar 4 tantos por 3 los luchamayorense, victoria esta que puede dar cierto interés al desarrollo de esta competición, en la lucha por escaparse de los últimos puestos de la clasificación.

A las órdenes de Bonet los once se alinearon como sigue:

Gimnástica: Forteza; Moyá, Barceló; Linás, Palou, Sanchiz; Nieto, Vicens, Ramón, Horrach y Menéndez.

España: Cañellas; Lage, Garau; Oliver, Gordiola, Ramis; Clar, Anou, García y Salvá.

### HERMANOS ALOMAR

Ex-Alumnos de los Hospitales y Facultad de Medicina de París. Enfermedades de la Piel y Sífilis. Avda. A. Rosselló, n.º 117. Tel. 2321 Rubí, 2 (Esquina Sindicato) y Avenida del Conde de Sallent, n.º 58, pral. (cerca carretera Sóller).

## De Sociedad

Por haber sido destinado a la Escuela Naval de Marina (Ponente) ha cesado en el desempeño de los servicios de Intendencia de la Estación Naval de Sóller el Capitán de Intendencia don Antonio Duboy Lucas.

Ha sido nombrado miembro y colaborador oficial del nuevo Centro de Investigaciones Geológicas y Paleontológicas "Lucas Mallada", de Mallorca perteneciente al Consejo Superior de Investigaciones Científicas, nuestro paisano don Guillermo Colom Casasnovas.

En la iglesia parroquial de San Vicente de Sarriá se ha celebrado la boda de la bella señorita Asunción Alóndriz, hija del subdirector de "Ya", don Francisco Alóndriz, con don Gonzalo Girona Gutiérrez.

Después de la ceremonia nupcial fué servido a los invitados un almuerzo en el Hotel Ritz.

Los nuevos esposos, a quienes deseamos muchas felicidades, salieron en viaje de bodas para Mallorca.

Ha regresado de su viaje a Madrid la distinguida señora Ana Teresa Manera, viuda de Casasnovas.

Ayer al mediodía marcharon en el vapor correo de Ibiza a Valencia, don Antonio Reyes, don Vicente Pérez Estarza, doña Margarita Sampol, don Canuto Boloqui; don José Mariano Boncomite; don José María Sanel; don Juan Puigsegura; don Juan Roig Mulet y don Bartolomé Truyols.

También marchó ayer a la ciudad del Turia, el Excelentísimo General de Infantaría de Marina don Francisco Trepz de la Torre, acompañado de su distinguida esposa.

Esta madrugada marcharon Barcelona en el correo marítimo, don Antonio Castelló Salas, don José L. García; don Antonio Juan Mulet; don Gaspar Bullán Perelló; don Ramón Mulet; don Arturo Vidal; don Rafael Blanes; don Jorge Demarell; don Bartolomé Berga; don Francisco Alabern Mirel; don Simón Garcés Company; don Jaime Pieras y don Miguel Esteljar.

Para ingresar en el Noviciado Religioso de María Bernardadora salió para Segovia la distinguida señorita María Pilar Fiol Mencos.

Ha sido operada con feliz resultado doña Francisca Campesposa de don Pedro Company jefe de la estación del ferrocarril de Felanitx.

### Frontón Balear

HOY TARDE a las CINCO DEBUT DEL PELOTAIRI MANOLO García - Beltia contra Manolo - Zubiaurre

Blenner II - Chacartegui contra Anacabe - Enrique y quiñielas.

NOCHE A LAS 10 Barrancochea - Goenaga II contra Alcorta - Terrasa

Barrutia - Berrondo contra Irún - Solozábal y quiñielas.

Jueves próximo tarde y che partido y quiñielas.

### LIRICO

HOY Escuadrilla ALFREDO MAYO Reina a los 14 años DIANA DURBIN VIERNES, DEBUT COMPAÑIA REVISTAS Olimpia de Barcelona

### Almacén de Alcoholes

Alcohol rectificado	de 96 a 97 g.º a 12/75 ptas. litro
Alcohol destilado	" 96 a 97 " " 11/25 " "
Alcohol desnaturalizado	" 91 a 92 " " 9/50 " "

Comprando el alcohol en este almacén ganarán en graduación. Para Clínicas, Perfumerías, Ebanisterías y Farmacias precios especiales.

Pl. de Cort, n.º 16 - Junto al COLMADO PARISIEN Tl. 1161







# El Caudillo visita Granada

ENTREGA A S. E. DE LA MEDALLA DE LA CIUDAD

Almería. — Una vez efectuada la entrega de los grupos de viviendas protegidas en la barriada de Pescadores y del Tagarete, actos que resultaron brillantísimos, por la jefatura provincial del Movimiento fué ofrecida al Caudillo una artística placa.

Después de haberse trasladado S. E. a la Escuela de Artes y Oficios, recorriendo detenidamente la exposición organizada por la Jefatura Provincial.

Dividese esta exposición en tres secciones: una con los proyectos y planos de construcciones que realiza la Jefatura Provincial del Movimiento y proyectos de las obras municipales; figuran en ella los planos de las fábricas de celulosa y de las obras que realizará la Delegación de Regiones Devastadas con motivo del cumplimiento del decreto de adopción de Almería por el Caudillo; una maqueta de la Alcazaba, en la que aprécianse los trabajos de restauración que realiza la Jefatura Provincial; otra maqueta del edificio de la Escuela de Mandos de la Sección Femenina, cuya construcción se realizará en breve. En la sección de Artesanías se exponen encajes de bolillos de Huércal Overa; mantas de Sorba y Béjar y otros tejidos del país; alfarería vidriada de Híjar y Sorbas que representan los dos tipos más característicos de alfarería almeriense, y trabajos de espartero de Béjar. También figuran en la exposición trabajos realizados por los aprendices en la escuela de Artes y Oficios, entre los que merecen destacarse una máquina de ferrocarril construida a escala con capacidad de arrastre de una tonelada y la maqueta de un bergantín construida por un pescador de Carboneras. En esta sección también figuran trabajos de metalistería de nudos, con varios ejemplares de ellas construido en telares.

Después de la visita a la exposición, en la puerta de Purchena, donde se ha levantado una tribuna con el escudo de la ciudad de Almería, se efectuó el acto de la entrega de la Medalla de la Ciudad al Caudillo.

Ambos lados de la tribuna se situaron la esposa del Generalísimo, teniendo a su derecha e izquierda a la señora del Gobernador civil y Jefe provincial; Ministro Secretario General del Movimiento camarada Arrese, Alcalde de la ciudad y un regidor municipal.

Al llegar el Caudillo a la tribuna se interpretó el Himno Nacional, mientras la multitud prorrumpe en una clamorosa y prolongada ovación. A continuación el Alcalde pronunció un discurso contestándole con otro discurso el Caudillo, que fué varias veces interrumpido por los aplausos y vítores de la muchedumbre.

Los asistentes a la concentración. La concentración sindical efectuada con este motivo ha sido grandiosa. Finalizado el acto fué entregado al Caudillo el parte de los asistentes a la misma, que arroja las siguientes cifras:

Entidades sindicales, 198; em presas, 2961; con un total de 63.475 productores. Estas cifras revelan elocuente y grandiosamente el momento de acontecimiento. Es inenarrable la majestad de los momentos vividos por la ciudad de Almería y en especial por sus productores en este acto de imposición de la Medalla de la Ciudad al Caudillo.

Al terminar el acto los vivos y las aclamaciones se sucedieron ininterrumpidamente durante largo espacio de tiempo. El entusiasmo de la muchedumbre se desbordó y los vivos a Franco y a España atronaban el espacio.

Terminada la ceremonia S. E.

se retiró a descansar, seguido de una enorme ovación. Anoche se celebraron los siguientes actos en honor del Caudillo. Una comida de gala en el Ayuntamiento; función en el Teatro Cervantes, fuegos artificiales y verbena en el Casino Cultural.

## TERMINADO EL DESFILE EL PUBLICO ROMPE EL CORDON DE FUERZAS Y ACLAMA A S. E.

Almería. — Terminado el desfile el público rompió el cordón y se dirigió hacia la tribuna de S. E. para aclamarle y vitorearle nuevamente. La muchedumbre cantó el Cara al Sol y el Caudillo dió los gritos de ritual que fueron contestados con delirante entusiasmo. El Generalísimo volvió a ocupar su coche y sonriente saludaba al gentío y estrechaba las manos de las personas que junto al vehículo se hallaban, dirigiéndose al barrio de Pescadores y al de Tagarete donde inauguró diversos grupos de viviendas protegidas.

## EL PASO POR ADRA

Almería. — Su Excelencia el Jefe del Estado antes de llegar a Almería se detuvo breves momentos en el pueblo de Adra, donde fué aclamado por toda la población que acudió a recibirle. En la barriada de el Egido en el término de Dalías, había sido levantado un gran arco triunfal adornado con brriles de uva de la provincia.

## ALMUERZO EN MOTRIL

Motril. — Camino de Almería el Caudillo almorzó en la residencia de la División Hidroeléctrica del Sur, donde fué recibido por el ingeniero jefe de Obras Públicas.

El público aclamó al Generalísimo y gritó: ¡Franco! ¡Franco! cuando descendió del coche para dirigirse a la Residencia. A la entrada los ingenieros le explicaron la importancia de las obras que se llevan a cabo para el aprovechamiento del río Guadalfeo con el cual puede regarse una superficie de 2.750 hectáreas de la vega de Motril y de Calahonda. Franco se interesó mucho por los proyectos que le fueron mostrados. Pasó seguidamente a almorzar con su señora; con el Ministro Secretario General del Partido, camarada Arrese, los Jefes de sus Casas Militar y Civil y los Gobernadores civiles y Jefes provinciales de Granada, Málaga y su séquito.

A las dos y media se puso en marcha la comitiva entre los aplausos y vítores de los motrileños que se apiñaban alrededor del coche para estrecharle las ventanillas la mano del Caudillo. El Generalísimo atravesó los pueblos de Catell de Ferrer y Mamalasebita hasta el límite de la provincia de Granada con Almería donde llegó a las cinco de la tarde.

## LA LLEGADA A GRANADA

Granada. — La ciudad ha ofrecido hoy un aspecto brillantísimo y dispuso un recibimiento al Caudillo de España con caracteres apoteósicos. Su Excelencia fué recibido por el Ayuntamiento bajo mareas en la avenida de Calvo Sotelo, hallándose presente en el recibimiento el Obispo-Auxiliar, Doctor Hurtado García.

Las amplias avenidas se encontraban decoradas. El Caudillo llegó a las dos cuarenta de la tarde, entre el volteo de campanas y estampidos de cohetes y triples gritos de Franco! Franco! Franco!

Su Excelencia descendió del coche siendo saludado por el Alcalde de la ciudad, quien ofreció a la esposa del Jefe del Estado un magnífico ramo de flores.

Su Excelencia revisó las tropas y luego se formó la comitiva, ocupando el Caudillo el coche de caballos del Ayuntamiento y llevando a su izquierda

al alcalde. En otro coche de caballos marchaba la esposa del Jefe del Estado acompañada por las señoras del Gobernador militar y del alcalde. Seguían a continuación el Ministro Secretario General del Partido camarada Arrese y séquito de Su Excelencia.

El paso del Caudillo por la Gran Vía de los Reyes Católicos, Puerta Real y Marqués de Gerona, fué apoteósico; el público vitoreaba constantemente al Caudillo, que respondía brazo en alto. Marchó a la catedral, donde se encontraban las autoridades y representaciones oficiales.

En la puerta del templo fué recibido por el cabildo catedralicio con cruz alzada y el Arzobispo de Granada Dr. Parrado García. Su Excelencia besó la cruz, y bajo palio entró en el templo, mientras el órgano de la catedral interpretó el Himno Nacional, el Caudillo atravesó con su esposa la amplia nave central hasta colocarse en la capilla mayor junto al evangelio, mientras se entonaba un Te Deum.

Terminado el acto religioso, S. E. se trasladó a la Capilla Real, que comunica con la Basílica Metropolitana, siendo recibido por el Cabildo. El Caudillo, acompañado del alcalde y séquito siguió hasta el altar mayor, situándose delante del mismo; seguidamente el alcalde pronunció el siguiente discurso:

## DISCURSO DEL ALCALDE

“Excelentísimo Señor: Con vuestra venia. Cumples cuatro años de aquel día del abril de la Victoria, en el que honrásteis a Granada con vuestra visita y en el que Granada expresó como hoy, su fervor y entusiasmo.

Recuerdo que ese día me cupo a mí el honor también, como hoy, de rogáros aceptaréis el de una de las joyas más preciadas que Granada conserva: la espada del Rey Católico que hoy tengo también el honor de poner en vuestras manos.

Pensó Granada que esta era la mejor fineza que podía haceros; no solo porque va en ello el fervor de este pueblo, ya que fué labrada por manos de nuestros artesanos y se ha forjado con el hierro de nuestras entrañas y con el oro de nuestros ríos, sino porque ella misma significaba ya que esta espada representa la erección de una Monarquía gloriosa.

La formación de la unidad española, indestructible, es símbolo del poder y la justicia que nuestro Movimiento estableció y su filo cortó su sombra; por que tal es su símbolo quisimos ofreceros el recuerdo que cebraba aquellos días en que el final de nuestra guerra abría horizontes españoles a nuevas claridades.

Recibid, con ella, en el día de hoy, la bienvenida de este pueblo, cuya voz es una de las voces españolas más hondas y más claras ya que aquí se cernió una edad y se venía también el signo glorioso de la Patria; aquí cerró también su forma geográfica; aquí cobró nombre definitivo porque Granada es esto y esto significaba conocer su misión y su tarea ha sido el yunque para la forja del pensamiento de esta Patria nueva, este nuevo tiempo y si mirando al pasado vemos en ella una misión cumplida mirando al porvenir seguimos vigilantes desde la atalaya de nuestro pensamiento que señala las misiones de la hermandad de Africa y que desde esta Universidad, Centro de Estudios Arabes proyecta aquí la cultura y el pensamiento españoles cumpliendo así las instrucciones de la gran Reina aquí enterrada por voluntad suya, como si quisiera que sus cenizas quedaran como jalón perpetuo y fueran escuela de nuestra voluntad.

Sabe Granada lo que es y representa en la historia española; sabe a que esto obliga en la misión española de hoy marcada por vuestra espada y vuestra consigna y a esa misión no volverá nunca la espada ni resurgirá su adhesión ni su esfuerzo.

Para esto la ciudad se afana en el trabajo y prepara el renacer; apunta las realidades desde la refacción de una hacienda deshecha, la reconstrucción de un espíritu caído, el fortalecimiento de unas ideas y una cultura dispersos hasta la reconstrucción material, honda, decisiva, meditada que en breve plazo esperamos lograr ver sin olvidar la norma horaciana de que la audacia ayuda a la meditación.

Pensamos en una Granada imposible para hacer posible la futura Granada, como hay que pensar en una Patria ideal para hacer posible los ideales de la Patria.

Granada, al saludaros hoy, de nuevo os reitera su adhesión y su cariño; solo os pide una atención que en los tiempos anteriores a nuestro Movimiento solo obtuvo menguadamente ya que puede decirse que solo ha vivido al amparo de la sombra de estos Reyes, de los que fué hija predilecta y que hoy forzosamente simbolizan e inspiran todos nuestros actos.

Como reliquias gloriosas

guarda y venera estas cenizas hace cinco siglos, como guarda también las del Gran Capitán.

Unas y otras han quedado aquí anunciándonos en su fuerza simbólica las unas que son toda la razón de ser del pensamiento y del hecho de España; las del Gran Capitán porque son toda la razón de ser de España.

En el acero frío de esta espada va condensada inquebrantable su adhesión; en el oro luminoso de su empuñadura y sus gavilanes la pureza de la lealtad, porque Granada es eso: acero frío injerto en oro puro.

Y esa lealtad, esa adhesión, en nombre de Granada, me honro en reiteraros al haceros entrega de esta espada en recuerdo de vuestra victoria que representa el hecho de la conquista de la unidad española, que hoy inspira con sus mismos elementos de ayer nuestro grito: ¡Arriba España!

Terminado el discurso el Alcalde tomó la espada y la entregó al Caudillo. Este, visiblemente emocionado, contestó a las palabras de la primera autoridad con un discurso.

Terminada la ceremonia el Caudillo, acompañado de su esposa y del Ministro Secretario General del Partido, camarada Arrese y de las restantes personalidades del séquito bajaron a la cripta donde se guardan los restos de los Monarcas.

## LA ESPADA REGALADA A S. E. ES COPIA DE LA DEL REY FERNANDO

Granada. — La espada entregada al Caudillo en la capilla real es copia de la del Rey Fernando.

Así quedó cumplido el ofrecimiento que en tal sentido hiciera a S. E. el Alcalde de Granada durante su visita a Granada en abril de 1939.

Mide la espada 90 centímetros de largo, es de acero y la empuñadura de oro, recogido en las arenas del Darro, gracia que Granada ofrece en contadísimas ocasiones.

Va dentro de un estuche de cuero repujado y polieromado con las alegorías de Granada.

La caja mide un metro de largo por 40 cm. de ancho.

## VISITA A LA PATRONA DE GRANADA

El Caudillo, después de almorzar en el Palacio Municipal con las autoridades locales, abandonó el Ayuntamiento a las 6:10 de la tarde.

Al aparecer Su Excelencia en la plaza del Carmen fué entusiásticamente aclamado por la multitud congregada en los alrededores.

Las bandas interpretaron el himno nacional y el Caudillo subió al coche acompañado del Alcalde.

En la comitiva iban la esposa del Jefe del Estado y el Ministro Secretario General del Partido, camarada Arrese, el Gobernador civil y Jefe Provincial del Movimiento y séquito.

El Generalísimo atravesó la calle de los Reyes Católicos y la carrera del Genil en medio de las aclamaciones y vítores del público estacionado en la Avenida del Generalísimo y se dirigió al templo de la Patrona de Granada.

En la puerta fué recibido por el Arzobispo doctor Parrado García, Obispo auxiliar doctor Hurtado y los caballeros heráldicos.

Bajo palio penetró en el templo que presentaba deslumbrante aspecto. El Caudillo subió al altar mayor y oró breves momentos ante la sagrada imagen de la Virgen de las Angustias.

El Arzobispo, revestido de Pontifical, ofició una Salve, que cantaron los coros de la Sección Femenina.

El Ministro Secretario General del Partido se colocó al lado del Caudillo, así como el Jefe de la Casa Militar de S. E.

## La Argentina envía a España un millón cien mil toneladas de trigo

Buenos Aires. — El Presidente de la República Argentina ha firmado un decreto por el cual se autoriza la inmediata exportación a España de 1.100.000 toneladas de trigo argentino, de acuerdo con el tratado hispano-argentino firmado en septiembre último.

## El discurso del Caudillo sobre la paz repercute en Berlín y Londres

EN BERLÍN. — En los medios competentes alemanes, se hace constar a este respecto que Alemania y sus aliados continuarán la lucha, sin compromisos contra el bolchevismo y contra todos los que quieran traicionar o vender a Europa al bolchevismo.

EN LONDRES. — La agencia Reuters reproduce, sin comentarios, los siguientes párrafos de los discursos del Generalísimo Franco en Almería: “El que

# La guerra en Túnez

## Cesa la resistencia del Eje, en el sector de Bizerta Caen prisioneros tres comandantes de división alemanes. Más de cien mil bajas ha tenido el Eje

### COMUNICADO ALEMAN

Berlín. — En la región de Túnez las tropas germano-italianas ofrecieron también en el día de ayer una resistencia heroica al adversario, que atacaba por todos los lados con fuerzas considerablemente superiores.

En el sector del sur de Bizerta, varios grupos de combate han defendido sus posiciones con un espíritu de ejemplar cumplimiento hasta gastar el último cartucho.

Después de duros combates en las calles de Túnez, nuestras tropas se han replegado de acuerdo con las órdenes recibidas a las posiciones al sureste de la ciudad.

Violentos ataques enemigos contra las nuevas posiciones del sector sur del frente tunecino han fracasado gracias a la resistencia energética de los defensores alemanes e italianos. Fueron destruidos numerosos carros y se infligieron al enemigo sensibles pérdidas.

Los cazas alemanes e italianos y la artillería de la D.C.A. cuya misión era la defensa del litoral tunecino, derribaron 27 aviones enemigos. Perdimos tres cazas.

Berlín. — En la región al Sur de Bizerta el enemigo ha lanzado al combate nuevas fuerzas blindadas muy superiores en número, apoyadas por importantes formaciones aéreas. Nuestras tropas combaten hasta el último cartucho.

Después de agotar las últimas municiones la heroica resistencia de nuestros valientes soldados ha terminado.

En las regiones al Sureste de Túnez y en el sector meridional del frente, continúan encarnizados los combates defensivos. Varios ataques del enemigo han sido rechazados.

Un ataque nocturno realizado por aviones pesados de combate alemanes contra la zona portuaria de Bona provocó enormes incendios en depósitos y almacenes.

Los cazas y la artillería de la D.C.A. germana derribaron 20 aviones británicos. Durante incursiones efectuadas por el enemigo contra Sicilia, nuestras pérdidas se elevan a 3 cazas.

### COMUNICADOS ALIADOS

Cuartel general aliado en Africa del Norte. — El general Eisenhower ha declarado: “Parece haber terminado en Túnez, salvo en lo que a algunas bolsas aisladas se refiere, la resistencia del enemigo”.

Cuartel aliado de Africa del Norte. — Un comunicado especial publicado ayer noche, declara: “El segundo cuerpo de los Estados Unidos ha terminado la limpieza de la región próxima a Bizerta, en la que ha cesado la resistencia organizada.”

Han sido hechos prisioneros tres comandantes de división alemanes y sus Estados Mayores.

El jefe de los restos de la 15 división blindada rindiéronse a sus antiguos adversarios de la séptima división blindada británica.

En la región de Harniam Liff y al norte de Laghan prosigue violenta la lucha.

Desde el día 7 de mayo han sido hechos por lo menos 50 mil prisioneros y no se han visto aviones enemigos sobre Túnez. Las fuerzas aéreas alemanas parecen retirarse de la batalla.

Cuartel aliado en Africa del Norte. — Oficialmente se anuncia que: “Los comandantes de división

### COMUNICADO ITALIANO

Roma. — Al sureste de Bizerta el enemigo lanzó al frente de combate nuevas unidades acorazadas apoyadas en su ataque por poderosas formaciones aéreas y prosiguió durante la jornada de ayer sus operaciones contra las fuerzas italo-alemanas que se han defendido con encarnizamiento.

Después de haber derrochado en la lucha todas sus energías y haber agotado sus municiones y cuando no les quedaba más artillería ni tanques en estado de prestar servicio, las valerosas tropas del Eje que operan en este sector víéronse obligadas, ante la marea aplastante de fuerzas enemigas, a cesar en su resistencia.

En el frente meridional han sido rechazados con fuertes pérdidas en hombres y material enemigos los reiterados ataques realizados por el octavo ejército británico, después de intensa preparación artillera.

Nuestras baterías de la D.C.A. derribaron 9 aviones.

En el frente del Eje —añade— se encuentran ante la superioridad aplastante del enemigo que es de uno a diez y según en que sitios de uno a veinte.

La pérdida de Bizerta y Túnez significa para el Eje una desventaja de situación.

Si se mira desde un punto de vista realista, la defensa de la cabeza de puente de Túnez no podía ser sino una defensa condicionada al tiempo y su utilidad práctica consistía en la inmovilización de potentes formaciones anglo-norteamericanas durante varios meses, lo que ha permitido la construcción y el mejoramiento del sistema de defensa europeo.

La lección que se desprende de esta lucha es que los norteamericanos, ingleses e indígenas franceses han empleado un mes en apoderarse de una cabeza de puente instalada provisionalmente y provista insuficientemente de refuerzos, lo que permite hacer conclusiones de lo que será una aventura de los aliados dirigida contra Europa.

NUEVO RESIDENTE FRANCES EN TUNEZ. — Londres. — El General Charles Manster ha sido nombrado, por el General Giraud, Residente General francés en Túnez, según ha dicho Radio Argel.

El General Master, en colaboración con el Teniente General norteamericano Clark, proyectó el desembarco aliado en Africa del Norte.

UN GESTO DE HITLER. — Vichy. — El alto mando alemán, en atención a la actitud ejemplar de la población francesa de Túnez durante la ocupación alemana, ha decidido la inmediata libertad de los prisioneros de guerra de la campaña de 1939-40 que sean originarios de aquel protectorado.

EL TERRENO DONDE RESISTEN LAS FUERZAS DEL EJE. — Berlín. — En relación con la situación militar de Túnez, se

### informa de fuente autorizada alemana lo siguiente:

La heroica resistencia del grupo germano-italiano opera en Bizerta y Túnez, ha sido rota definitivamente por la entrada en acción de masas de fuerzas anglo-norteamericanas.

Los camaradas de armas norteamericanas han resistido hasta agotar su último proyectil.

En la actualidad no más que la resistencia que ofrece un grupo germano-italiano bastante importante en el sector sureste de Túnez. La línea de su frente forma un triángulo que va desde la zona noreste hasta la región montañosa de Zaguan y de aquí que hasta las cercanías de Ffidaville, pasando por las antiguas posiciones del frente meridional.

Ante este triángulo se encuentran aun algunas posiciones de resistencia elástica, fuerza de resistencia es bastante importante y que resisten al adversario.

En el transcurso de la jornada de ayer se han librado duros combates en el sector del grupo Yebel-Ackar en la región de Ferryville. También se han sostenido combates con ventaja por nuestra parte en las posiciones montañosas y en el borde oriental de la llanura de Túnez. En estos puntos los tácticos intentaron presionar sobre nuestras posiciones fuertes formaciones blindadas, en estos ataques fueron destruidos 34 carros en las operaciones de cambio de posición.

Hay que destacar que la aviación alemana ha intervenido también en los combates de la zona.

COMUNICADO ALIADO DE AFRICA SEPTENTRIONAL. — Argel. — Comunicado aliado de Africa del Norte: En el noreste de Túnez el frente del segundo cuerpo ejército norteamericano ha eliminado la resistencia organizada del enemigo, a las 11 horas, habiéndose rendido sin condiciones.

Hasta ahora el número de prisioneros capturados en este sector asciende a unos 25.000 entre ellos seis generales. Continúan las operaciones de limpieza.

En el sureste de Túnez se ha efectuado un avance, cual continúa en estos momentos.

Las tropas francesas tuvieron que vencer fuerte resistencia en el sector de Zaguan, a pesar de lo cual siguen avanzando.

En el sector del octavo ejército continuaron las operaciones de patrulla y se capturaron algunos prisioneros.

Nuestras fuerzas navales de protección de costas desplegan intensa actividad para impedir que el enemigo se escape por el mar y la península de Bon, que está bloqueada totalmente.

El bloqueo continuará hasta que se haya rendido el último soldado del Eje en Africa del Norte.

MAS DE CIENTO MIL BAJAS HA TENIDO EL EJE. — Londres. — La Radio Argel anuncia que desde el 8 de Noviembre de 1942 hasta el 2 de mayo los aliados han capturado 64.000 prisioneros.

El número de muertos de las fuerzas italoalemanas, dice, ha sido de 52.000 hombres, contando también heridos.

Han sido destruidos 330 carros, capturados o destruidos 500 cañones y 4.500 vehículos de todas clases.

SE ALEJA EL PELIGRO PARA ESPAÑA. — Buenos Aires. — En los círculos políticos y militares estiman que la próxima liquidación de la guerra en el norte de Africa elimina considerablemente el peligro para España de que sea envuelta en el conflicto armado.

EMBARCACION A MOTOR. — Se vende. Tiene unos ocho metros de eslora, motor marino, 20 H. P. — Velamen completo. — Precio. — Informarán en esta Administración.

En estos viajes en que sacrificando el trabajo me pongo en contacto con el pueblo, es mi deseo primordial recibir la inspiración respecto a las necesidades de las distintas provincias en todos sus aspectos, es decir, venir a buscar en el pueblo mismo sus inquietudes y sus preocupaciones. Vosotros conocéis bien que la vida en España se desarrolla en un periodo de anormalidades; ni nuestra producción de cemento, ni nuestra producción de hierro, ni las cosechas por falta de abonos son las que corresponden a un momento normal; las dificultades son grandes; el galopar de nuestros caballos no es el que nosotros ansiamos tener, sino solamente el que las dificultades del camino nos permiten.

(Del discurso pronunciado por el Caudillo en Jerez)

**SALABORN**  
 JUEVES DÍA 13, A LAS 7'30  
**PRESENTACION EN PALMA**  
 del eminente violinista francés!  
**ROBERTO SOETENS**  
 con la cooperación de la famosa pianista  
**Susana Roche**  
 Obra de LECLAIR - BACH  
 FRANCK - FALLA  
 NIN - DEBUSSY  
 DELANNOY y RAVEL  
 Se admiten encargos en taquilla